
U N A  N O C H E  M Á G I C A ,
P R E S E N C I A L  Y  L L E N A  D E
A M I S T A D

Fue una noche mágica, llena de sonrisas, abrazos,
saludos llenos de fraternidad, amor y cariño y un
acompañamiento a la posesión de nuestra nueva
Presidente Didier Vélez Madrid, en el Club Unión el
pasado 29 de junio. Mas de 90 personas estuvimos
reunidas en el gran salón del Club, participando de
la transmisión de mando entre Jorge Luis Jiménez
Ramírez y Didier Vélez Madrid. P. 15-18
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D E  C A R A  
A L  F U T U R O

Sus socios nos han dado lustre a lo largo de todos estos 95 años, por su entrega al trabajo,
por su compromiso con Rotary, por lo desprendidos que han sido en el tema económico, por
sus contribuciones que nos permitieron hacer grandes obras y mantenerlas hasta hoy y por su
ejemplo vivo de lo que es ser un buen rotario.

Ese trabajo hecho por nuestros antecesores, será el acicate que nos llevará a seguir
siendo un gran Club: primero de amigos comprometidos con la comunidad y segundo,
responsables con el trabajo que haremos, además nos servirá para mirar hacia el futuro
y comenzar, como ya lo hemos hecho a atraer nuevos socios, interesados en trabajar,
comprometidos con la gente, y dispuestos a entregar parte de su tiempo a las obras y
programas que se vienen moldeando y en las que traerá la nueva administración.

Por ello, quiero invitarlos a que miren hacia el futuro y participen activamente en la
conformación del Plan de Desarrollo que se viene conformando, que sean personas
colaboradoras, creativas, que se apropien del tema y que luego, lo desarrollen con el
compromiso que se adquirió.

Termino pues este año rotario como presidente, agradeciéndoles a quienes de manera
sincera y generosa estuvieron conmigo en esta administración, que, si bien tuvo altos y bajos
por razones de secuelas de la pandemia y de otras que nos tocaron colateralmente, si puedo
decirles que cumplimos bien la tarea, con honestidad y el deseo de haber podido servir e
inspirar a muchas personas.

Todo lo que imaginamos, tratamos de cumplirlo a cabalidad, sigue ahora, una nueva etapa en
donde la esperanza de crear un mundo mejor permanece.

P O R :  
J O R G E  L U I S  J I M É N E Z  R A M Í R E Z

E D I T O R I A L
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Queridos compañeros y amigos:

Hacer balance cuando se termina un año rotario
es lo natural, sin embargo, en esta ocasión
buscaré iniciar este mensaje de agradecimiento y
de deber cumplido, mirando al futuro.

Nuestro Club, uno de los más antiguos del país,
que siempre se ha destacado por lo que hace y
por su gente.



Quiero agradecerles a todos el afecto y compañía, a los presidentes de los comités y
subcomités, por su trabajo, a mi equipo de comunicaciones, Imagen Pública, a los maceros, y
por su puesto a la Junta que me acompañó con sus propuestas, su buen juicio, su trabajo
denodado y sus sugerencias siempre atinadas y responsables.

A los socios nuevos por su entusiasmo, por su compromiso, por su afán de servir,
porque siempre están activos, por sus ganas para trabajar y por su asistencia a las
reuniones presenciales con la convicción de que esté es un gran Club y merece seguir
creciendo.

A quienes por alguna razón no pudimos verlos presencialmente, también agradezco su
asistencia virtual, interesada, propositiva y de recuerdos buenos que nos ayudaron y nos
seguirán ayudando a seguir siendo buenos rotarios para servir como debe ser a la comunidad.

A mi sucesora, Didier Vélez Madrid, gran mujer, profesional inigualable, trabajadora
incansable y gran representante de lo que es la mujer rotaria, le deseo, no solo lo mejor
en su gestión, sino que estoy seguro que, este Club crecerá en todo porque su tesón, su
vitalidad y las ganas de hacer las cosas bien, la harán exitosa.

A su Junta y a quienes la acompañará, en su equipo, les pido se dejen contagiar de ese
entusiasmo que tiene Didier para que nuestro Club cumpla con ese deseo de crear esperanza
en el mundo.

Un abrazo agradecido para todos y hasta siempre, aquí seguiré como soldado trabajador.
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No fue fácil llevar a cabo el cumplimiento de los programas que nos propusimos hacer cuando
iniciamos nuestro año rotario, sin embargo, el esfuerzo de algunos y el compromiso de todos,
lo hizo posible y por ello, podemos hacer un buen balance de gestión, realizado bajo la batuta
de nuestro presidente 2022-2023, Jorge Luis Jiménez Ramírez, su Junta directiva y quienes
supieron ponerse al frente para cumplirle a la comunidad.

Nuestro balance es satisfactorio porque logramos cumplirle a una comunidad que nos
necesitaba.

En cuanto a gestión operativa, en este periodo dimos continuidad a las reuniones híbridas con
el fin de conectar a quienes están lejos y acercar en amistad, a los que asisten
presencialmente. No obstante, los esfuerzos, el promedio de asistentes estuvo en un 40%.

C O N  E S F U E R Z O ,  E N T R E G A  Y
C O M P R O M I S O ,  H I C I M O S  E L  T R A B A J O
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En el tema financiero, inicialmente se fijó una
cuota mensual para los socios por valor de
$165.000, la cual se ajustó por Asamblea a
$187.000 con el fin de poder cubrir gastos
administrativos.

En cuanto a las reuniones semanales y e su
desarrollo. Gracias a la colaboración,
coordinación y compromiso de nuestro
compañero Fernando Gómez, contamos con
la participación de 25 conferencistas en las
reuniones.

Este año rotario se caracterizó también por la
visita de nuestra presidenta mundial,
después de 17 años, que fue la última vez en
que tuvimos un acercamiento con un
presidente Mundial. Fue una visita llena de
reconocimientos y de conocimiento de todo lo
que los rotarios de país hacemos.
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Este año rotario se caracterizó también por la
visita de nuestra presidenta mundial, después
de 17 años, que fue la última vez en que
tuvimos un acercamiento con un presidente
Mundial. Fue una visita llena de
reconocimientos y de conocimiento de todo lo
que los rotarios de país hacemos.

De igual forma, recibimos la visita de nuestro
Gobernador Miguel blanco, quien quedó
gratamente impresionado por nuestra labor en
favor de las comunidades.

Durante este este tiempo, también, de la mano
de las socias que hacen parte de los comités
de Relaciones públicas y de compañerismo,
buscamos acercarnos más y por ello
realizamos varias salidas a fincas de los
socios que gentilmente nos invitaron para
acercarnos más en la amistad. Realizamos así
los encuentros hogareños, llenos de alegría y
camaradería. 

El comité de Membresía también hizo su
trabajo pues Tuvimos durante el año 13 retiros,
pero también tenemos seis nuevos socios que
entran a hacer parte de este relevo
generacional.
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Los proyectos sociales no pararon, en ello
trabajamos incasablemente, quienes desde un
principio asumieron el compromiso y fue así
como conseguimos estar presentes en
comunidades tales como:

La entrega de 30 computadores a la Institución
Educativa José María Bernal del municipio de
Caldas, gracias a la donación ofrecida por
DHL y conseguida por nuestra amiga rotaria
Claudia Arango Botero. También y gracias a
su gestión, tenemos 50 computadores donados
por la empresa Corona, que están ajustándose
y revisándose para ser entregado a los
soldados heridos en combate para que puedan
trabajar y a instituciones y estudiantes de
bajos recursos dentro del programa Dona tu
equipo que comanda Clara Inés Camero.

Con la Corporación Interactuar, gracias al
apoyo dado por nuestro Club, apoyamos 40
beneficiarios del proyecto de emprendimiento,
en el tema de capacitación. Este proyecto lo
lidera el Past Gobernador Luciano Vélez
Arroyave.

No descuidamos el área medio ambiental y
fue así como, con el apoyo del Past
Gobernador Carlos Avendaño y los socios
que viven en el Oriente, más otros
compañeros del Distrito 4281, logramos
sembrar más de 10.000 árboles.

Siguiendo en esta misma línea, en
Montebello, vereda el Tablazo, se entregó
una nueva planta de tratamiento de agua.
Tema liderado por el compañero Carlos
Humberto Zapata.
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En este Club todos ponemos y fue así como el grupo de puebliadores, donó 22 kits escolares,
25 mercados y 10 ajuares a la comunidad de Tapartó en el Municipio de Andes.

De igual manera, entregamos 450 Kits escolares am los niños de las escuelas y veredas de los
municipios de Girardota, Caramanta, Urrao, Bello, Comuna 13 y el Centro de Medellín.

80 niños del colegio Concejo de Medellín, también se vieron beneficiados con la entrega de 80
kits de salud oral.

Con los integrantes de la barra “Rexixtenxia Norte”, hinchas del Deportivo Independiente
Medellín, recibieron una capacitación en formulación de proyectos, dictada por nuestro past
gobernador Carlos Avendaño.

Siguiendo con esta labor social, entregamos 30 sillas de rueda a la ANASE, para apoyar a los
soldados heridos en combate.

Uno de nuestros programas bandera,
Hagamos las paces, liderado por Didier
Vélez nuestra nueva presidenta,
impartió a 1.350 personas entre niños,
jóvenes, padres de familia y docentes,
la capacitación como mediadores
escolares en varios municipios de
nuestro departamento y en Medellín.
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Nuestro programa Rotary Pinta a Colombia, en asocio con otros cuatro clubes rotarios,
pintamos la escuelita de la vereda Los Pinos en el municipio de Rionegro y también la
escuela de la vereda Camargo en el Carmen del Viboral.

Fueron muchos más los programas y actividades que tuvimos tales como la donación de 3.000
camisetas que nos servirán para apoyar los programas, la asistencia por parte de algunos
socios a la Conferencia Distrital realizada en Montería, en donde nuestro compañero Carlos
Mesa, fue nombrado como el tesorero destacado del Distrito 4271. En este mismo evento
entregamos como Club, el premio Joaquín Londoño Ortiz, al Club Rotario de Sincelejo por tener
la obra social más destacada del distrito. De igual manera, entregamos el Premio Álvaro
Villegas Mejía, al rotario distrital más destacado y lo recibió el Past gobernador Alberto
Londoño.
Apoyamos y seguiremos haciéndolo el programa donación de libros para la biblioteca de la
Séptima División del Ejército y los soldados heridos y mutilados en combate, para su estudio y
entretenimiento. 
Terminamos este informe contándoles del relacionamiento internacional que hicimos con
algunos clubes de Estados Unidos y Europa y el trabajo que venimos adelantando de
planeación estratégica para nuestro Club.

Por último, al alcanzar las metas propuestas e inscritas en Rotary, obtuvimos la mención
presidencial, la cual se logró gracias al apoyo de todos ustedes.



Culminamos un año rotario, celebramos el
aniversario 95, iniciamos el mandato 23-24 y
nos preparamos para el centenario en 2028.
Todo ello guiados por nuestro Plan
Estratégico, que nos ha definido la Misión, la
Visión, los objetivos, las áreas programáticas
a seguir y unas metas a alcanzar. 

Al evaluar el plan anual de actividades 22-23
presidido por el compañero Jorge Luis
Jimenez y comparar las metas establecidas
con los logros alcanzados, en cada una de
las actividades, se registra un cumplimiento
del 90%, muy satisfactorio, por cierto.  No se
puede desconocer que este fue un año
particularmente difícil dadas: las secuelas
dejadas por la pandemia que redujo la
presencialidad, la iliquidez de la CFCC que
obligó a suspender los proyectos de servicio
a la comunidad a través de las
cofinanciaciones y el retiro de 12
compañeros, hecho que fue compensado con
el ingreso de seis nuevos y dinámicos socios.

L A  P L A N E A C I Ó N  E S T R A T É G I C A ,
N U E S T R A  C A R T A  D E  N A V E G A C I Ó N
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P O R :  
L U I S  A L B E R T O  G Ó M E Z  R A M Í R E Z

Este 29 de junio en la ceremonia de
Transmisión de Mando, asumirá la presidencia
del Club la compañera Didier Vélez Madrid y
bajo su liderazgo se formuló la fase uno del
Plan Anual de Actividades 23-24 y conformo su
equipo más cercano eligiendo los presidentes
de los 7 Comités: Administración, Membresía,
Nuevas Generaciones, Imagen Pública,
Fundación Rotaria y Proyectos de Servicio a la
Comunidad y Planeación.

Este Plan es el resultado del análisis de las
fortalezas y debilidades del club y muy
especialmente de la sugerencias y
recomendaciones de la encuesta respondida
por 36 de los socios actuales; de los proyectos
y programas en marcha que se reciben de
Jorge Luis, de los lineamientos del Plan
Estratégico 2018- 2023 y de los compromisos
del club ante Rotary Internacional. 

Hasta el momento se han identificado 82
actividades, contando cada una con un líder
responsable de su ejecución y la colaboración
de todos los socios. 
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Didier nos invita vehementemente a regístranos en, al menos uno, o más de los subcomités,
sin que nadie se quede por fuera. 

Con esta suma de fuerzas seguiremos trabajando para lograr los objetivos estratégicos del
Club para reforzar la amistad, gestionar la administración y el buen gobierno, reforzar el
impacto social a través de los proyectos de servicio a la comunidad, conservar y vincular
nuevos socios, atraer juventudes al rotarismo, y fortalecer las relaciones internacionales y la
imagen pública del Club. 

Compromiso no menos importante será la formulación del Plan Estratégico 24-28 que servirá
como carta de navegación para el arribo del Club Rotario Medellín al centenario de su
existencia en el año 2028.

¿QUIÉNES ESTÁN TRABAJANDO?

Bajo el liderazgo de nuestro compañero y socio, Luis Alberto Gómez, quien también participó
en la elaboración del plan estratégico anterior, están trabajando los compañeros: Past
gobernador, Carlos Avendaño, Alejandro Présiga, Gustavo Guarín, Carlos Humberto Zapata,
Rodrigo Posada, Mauricio Bolívar, Julián Uribe, Clara Inés Camero, Jorge Luis Jiménez,
Fernando Gómez, Ligia Botero y la presidente Didier Vélez Madrid.



J U N I O :  M E S  D E  L A S  A G R U P A C I O N E S  D E
R O T A R Y
Las agrupaciones de Rotary son grupos internacionales de personas que comparten un interés
común. Las agrupaciones son ideales para conocer amigos de todas partes del mundo,
practicar tu profesión o pasatiempo y mejorar tu experiencia en Rotary.
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¿CÓMO ME AFILIO A UNA AGRUPACIÓN?

Las agrupaciones están abiertas a todas las personas interesadas. Podrás comunicarte
directamente con la agrupación de tu interés usando los enlaces que se incluyen más
adelante.

Para su constitución se necesita un
mínimo de 25 integrantes
representantes de al menos 5 países,
que compartan un interés común en una
actividad que contribuya al avance del
Objetivo de Rotary. 

Las Agrupaciones de Rotary son ideales
para conocer amigos de todas partes
del mundo, practicar la profesión o
pasatiempo y mejorar la experiencia en
Rotary: es una fórmula magnífica para
establecer contactos a nivel
internacional, que nos pueden ayudar
también en nuestros proyectos de
servicio.

Estos grupos abarcan diversos tipos de
intereses, como tenis, apreciación
vinícola, maratonistas, gastrónomos,
buceadores deportivos, vehículos
recreativos, jazz, usuarios de
computadoras y mucho más.

La agrupación más antigua data de 1947, cuando un grupo de rotarios amantes de la náutica
comenzó a desplegar la bandera de Rotary en sus veleros, dando así paso a la Agrupación
internacional de náutica.

En la última década se han formado más agrupaciones profesionales. Los rotarios en el campo
de la medicina, el derecho, la educación y otros campos profesionales intercambian
conocimientos y experiencias con sus colegas rotarios alrededor del mundo.
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B I E N V E N I D O  E L  N U E V O  A Ñ O  R O T A R I O
2 0 2 3  -  2 0 2 4



C R E A  E S P E R A N Z A
E N  E L  M U N D O

El objetivo es restaurar la esperanza: ayudar al mundo a recuperarse de conflictos
destructivos y a su vez, ayudarnos a generar un cambio duradero en nosotros mismos.

Nos dice que el equilibrio ideal está entre la continuidad y la innovación y nos invita a
continuar haciendo lo que hacemos bien, permaneciendo abiertos y dispuestos al
cambio y manteniendo nuestro enfoque en la consolidación de la paz mundial e
individual, Rotary ayudará a crear un mundo más pacífico, un mundo más esperanzador
y un futuro que merezca la pena ser vivido. 

En estos 95 años, nuestro club Rotario ha dejado huella en las comunidades a las cuales ha
impactado con sus programas, con múltiples acciones que van desde temas de ayuda a los
menos favorecidos hasta los afectados por hechos catastróficos, también lo que hemos hecho
en acciones concretas como las de salud , programa de prótesis , sillas de ruedas, apoyo a
proyectos de prevención de violencia sobre la niñez, programas de atención al adulto mayor,
como agua y saneamiento básico , apoyo a programas de formación en desarrollo económico,  
apoyo tecnológico a escuelas y mejoramiento físico de las mismas, programas de prevención
del uso de sustancias sicoactivas, la prevención de la violencia en las escuelas y les hemos
enseñado a los jóvenes y niños a resolver los conflictos en forma dialogada y como si fuera
poco, especial interés ha despertado el programa de sostenibilidad y medio ambiente, con
temas de educación ambiental, siembras de árboles y la promoción de la seguridad
alimentaria.

Nos hemos comprometido a trabajar en las siete áreas de Rotary y somos conscientes de la
necesidad de aportar para conseguir los objetivos del desarrollo sostenible ODS o agenda
2030 aprobada por Naciones Unidas.

P O R :  
D I D I E R  V É L E Z  M A D R I D

E D I T O R I A L
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Queridos compañeros y amigos:

Gordon R. McInally, presidente electo Rotary
International del año rotario 2023-2024,
establece como lema “Crea esperanza en el
mundo”; con el cual busca que los rotarios en
todas partes trabajemos para promover la paz y
ayudamos a las personas afectadas por los
conflictos y mantengamos el impulso de las
iniciativas emprendidas por los líderes
anteriores.
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Nuestra invitación es a preguntarnos: ¿qué has aprendido como rotario?, has crecido como
persona?, ¿cómo estás aportando a las acciones emprendidas por el club? ¿Cuál es tu
compromiso de trabajo?, ¿qué vas a hacer para comprometerte más?

La esperanza es la capacidad de tener una visión positiva sobre la vida, sin importar las
circunstancias que estén alrededor. ¿Cómo va cada uno a crear esperanza en nuestro Club y
en la comunidad?

Mi invitación es: 
 

Comprometámonos a vivir, en este año rotario, nuestros
principios rotarios de la amistad y el servicio y a que cada uno
encuentre su realización personal y la felicidad en el encuentro

con el otro y en el servir.
 

Tu satisfacción como socio, depende de lo que hagas, no de lo
que hacen los otros.  



Fue una noche mágica, llena de sonrisas, abrazos, saludos llenos de fraternidad, amor y cariño
y un acompañamiento masivo a la posesión de nuestra nueva presidente Didier Vélez Madrid,
en el Club Unión el pasado 29 de junio.

Más de 90 personas estuvimos reunidas en el Comedor Principal del Club, participando de la
transmisión de mando entre Jorge Luis Jiménez Ramírez y Didier Vélez Madrid.

Hubo de todo, saludos, intervenciones emotivas en donde primó el deber ser del rotario, el
servicio a la comunidad, el trabajo social y el compromiso que tenemos.

Pero también hubo agradecimientos y reconocimientos, en esta ocasión, los agradecimientos
fueron para los socios y sus familias por ese trabajo comprometido y con los deseos de seguir
siendo y cumpliendo como rotarios.
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P R E S E N C I A L ,  L L E N O  D E  A M I S T A D ,  H O M E N A J E S
Y  M Á S ,  E N  L A  P O S E S I Ó N  D E  N U E S T R A  N U E V A  

P R E S I D E N T E  D I D I E R  V É L E Z  M A D R I D
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Se realizó la entrega del Premio Antonio Restrepo Álvarez el cual se da al socio rotario de
cada periodo que se destacó por su excelente desempeño y vocación de servicio en el Club,
apoyó la gestión social, administrativa y fue de gran ayuda a la comunidad. Es elegido por los
tres últimos expresidentes del Club. Para este periodo 2022 - 2023 fue la Compañera y nueva
Presidente DIDIER VÉLEZ MADRID. Felicitaciones.

P R E M I O  A N T O N I O
R E S T R E P O  Á L V A R E Z

2 0 2 2  -  2 0 2 3
 

D I D I E R  V É L E Z
M A D R I D

Se otorgó el Premio Juan Duque Betancur a los socios que tuvieron una asistencia del 100%
a las reuniones del Club ya sea de forma virtual o presencial, durante este periodo 2022 –
2023. Lo otorga el presidente del Club acuerdo con los reportes de asistencia semanal. Los
ganadores fueron: Ligia Botero de Arango y Mauricio Bolívar Carmona.
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El Presidente Saliente, Jorge Luis Jiménez Ramírez, reconoció la labor, el apoyo y el
desempeño de cinco personas que estuvieron acompañándolo de cerca en su gestión, los
galardonados con distinciones Paul Harris, fueron: Socio Paul Harris Carlos Alejandro Mesa
Londoño, Primer Zafiro para Mauricio Bolívar y Gladys Sánchez, Tercer Zafiro para
María Victoria Jiménez Ramírez y Primer Rubí para Juan Santiago Villa Villa.

Igualmente, la Junta Directiva y en nombre de todos los socios del Club, se realizó la
distinción como socios honorarios, a personas que se han distinguido mediante la
prestación de un servicio meritorio y que ejemplifican los ideales de Rotary en sus años de
vinculación, igualmente, este nombramiento se les otorga a aquellas personas que se
consideran amigos de Rotary por su apoyo a las causas de la organización y actúan en bien
de la comunidad. En esta ocasión, fueron nombrados socios honorarios los compañeros:
Maruja Naranjo, Silvia Montoya, Lucio Chiquito y nuestra gran amiga rotaria Claudia
Arango.
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Estos fueron homenajes, más que merecidos por ser parte de nuestra familia de socios,
queridos, ejemplares y dignos representantes de nuestro Club. Igualmente, se destacó
nuestra gran amiga de los rotarios y del club, Claudia Arango quien siempre atenta a servir y
a colaborar con nuestras obras.

Nuestro gran Lucio Chiquito, ciudadano y socio ejemplar, quien por 67 años ha estado con
nosotros trabajando codo a codo y haciéndonos quedar bien nacional e internacionalmente.

Marujita Naranjo, la más amorosa y querida socia que siempre recibió con afecto a cada uno
de las personas que iban llegando al club, era la encargada de las relaciones públicas y de
manjar la amistad entre todos, siempre preocupada por el bienestar de los socios.

Silvia Montoya, socia que, a sus 100 años permanece activa y ha sido un baluarte importante
en nuestro club. Para todos los galardonados de esta ceremonia una felicitación muy especial
por estos reconocimientos tan merecidos.

El Past Gobernador Carlos Avendaño exaltó la labor de algunos socios que durante su
gestión como líder distrital, lo acompañaron y fueron de gran apoyo a su gestión, ellos fueron:
María Victoria Jiménez, Didier Vélez, Carlos Naranjo, David Villegas y Luis Guillermo Arenas.
Felicitaciones a todos.

Luego de los actos protocolarios cargados de mensajes positivos y alentadores para
fortalecer la amistad y el trabajo, vino la cena y la reunión y el reencuentro de los amigos.

Fue una noche que pudiéramos calificar como:
 

Feliz de ser rotarios



Si bien nuestra nueva presidente del Club por el año 2023 - 2024, Didier Vélez Madrid, es
ampliamente conocida y sabemos de ella algunas cosas, no sobra decir que, tendremos a
una mujer que nació para ser líder, para servir, para estar siempre dispuesta y disponible
para quienes la necesiten y con una actitud envidiable y una animosidad que a flor de
piel que la hace grande.
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P E R F I L  D E  N U E S T R A  N U E V A
P R E S I D E N T E

Didier es abogada, especialista en
administración de instituciones
financieras, con especialización en
derecho comercial, maestría en derecho
privado y amplia experiencia en gerencia
de instituciones financieras privadas y
oficiales. 

Tiene una trayectoria docente de 45
años en materias de legislación
financiera, comercial y gerencial,
mercado de capitales, sociedades y
negociación. 

Didier es una mujer sin pereza y maneja una personalidad recia y arrolladora, pero
respetuosa, lo que le ha permitido destacarse en la actividad cívica y de servicio. Acepta
con gusto los retos y nombramientos y ello la ha llevado a participar activamente en
instituciones son ánimo de lucro, desempeñándose en cargos directivos como:

Presidente de la Corporación de Amor al Niño – Cariño, en donde promovió la
construcción de la Policlínica infantil Cariño, HSVP

Presidente de la Junta de la Fundación Amor por Medellín 1999 a 2023 y hasta la fecha
en donde presentó y viene desarrollando el Proyecto hagamos las paces desde la
Escuela, con el apoyo de Corporación Cívico y Cultural y del Club Rotario Medellín.

También ha sido: Miembro de la Junta de Amigos 80, miembro de la Junta de la
Escuela Normal Antioqueña 22 años, miembro del Consejo Regional de Competitividad,
Presidente de la Junta del Museo de Antioquia y alcaldesa Cívica de Medellín 2003,
entre muchas otras.

Actualmente miembro de las siguientes Juntas directivas: 

Colegio de abogados de Medellín, Corporación de amor al niño Cariño, Cooperativa
Microempresas de Colombia, Corporación Microempresas de Colombia, del Country Club,
de la Corporación de Fomento Cívico y Cultural y de la Corporación Becas Centenario.
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Liderazgo y Trabajo en Equipo
Jóvenes Artesanos de la Democracia 
De la Democracia Representativa a la
Participativa
Frente a la Crisis de Hoy: Pedagogía de los
Valores
Liderazgo de la Mujer para el Siglo XXI
Retos del Profesional Hoy
Violencia intrafamiliar 
Pero definitivamente lo que mejor la distingue
por su gran trabajo con los niños y jóvenes, es
el programa Hagamos las Paces, que se ha
convertido en bandera de nuestro Club
Rotario, del distrito 4271 al cual pertenecemos
y ahora también internacionalmente en países
de habla hispana

Galardón Espíritu Bolivariano. Universidad
Pontificia Bolivariana - U.P.B.
Escudo de oro Normal Superior Antioqueña                                                                              
Antioqueña Destacada. Gobernación de
Antioquia     
Cinco Ejecutivos Jóvenes de Antioquia.
Programa Cámara Júnior.  
Mención de Honor Municipio de Medellín.                                            
Rotaria del año premio Antonio Restrepo
Álvarez club rotario Medellín                                                                                                     
Medalla al mérito cívico y empresarial Gonzalo
Mejía categoría plata                                                                                 
Club Rotario Medellín, 5 zafiros y 2 rubies,  
 por labor social realizada en los años 2014-
2015-2017-2018-2019-2020.

Como conferencista trabaja en temas como:

Su excelente trabajo realizado en donde ha
estado prestando sus servicios o ayudando la han
hecho merecedora a las siguientes distinciones:

Como podemos observar, nuestra nueva
presidenta reúne todos los méritos y posee
todas las cualidades que nos enorgullecen y
por lo cual estamos seguros de que será una
presidente no solo de méritos de trabajo
responsable y comprometido.

Bien por ella y mejor por nosotros los rotarios.



Al asumir como presidenta del club, me comprometen 95 años de historia, de trayectoria,
de servicio a la comunidad, de grandes ejecutorias de hombres y mujeres entregados al
servicio de la comunidad y como decía esa gran matrona antioqueña y quien también fue
socia de nuestro club Luz Castro de Gutiérrez “solo una vida puesta al servicio de los
demás vale la pena de ser vivida”.
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S E R Á  U N  A Ñ O  2 0 2 3 - 2 0 2 4  C O N
M U C H O  T R A B A J O

Uno de nuestros principios rotarios es el del servicio, en el cual los quiero comprometer a
todos, necesitamos que cada uno se involucre más, en las actividades que promueve el
club, que cada uno aporte en la medida de sus posibilidades, allí se encuentra parte de
nuestra razón de ser como rotario.

Son muy variadas las actividades que nos permiten encontramos en donde no solo nos
sentimos a gusto, sino que reafirmamos nuestra amistad, ellas son: 

Las jornadas de salud oral con la cual
esperamos llegar a comunidades rurales,
Los programas de sostenibilidad y medio
ambiente a través de la educación ambiental
y la siembra de árboles que nos permitirán
involucrar a muchos rotarios y jóvenes de
Rotaract e Interact.
Queremos apoyar el trabajo de Rotaract en
el barrio Santo domingo Savio. 
Seguir el trabajo iniciado con los soldados
afectados por las minas antipersonas y de
los reclusos con dotación de bibliotecas. 
El programa Dona un equipo que nos ha
permitido llegar con computadores a
escuelas especialmente rurales y de la
ciudad
Esperamos seguir con la instalación de
plantas de tratamiento de aguas en escuelas
rurales, tan necesaria para la salud de las
comunidades. 
El programa de silla de ruedas que nos ha
permitido llegar a tantas personas que lo
requieren y en este año rotario a soldados
heridos en combate; 
El programa de formación de interactuar se
continuará con apoyo del club rotario.
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Continuaremos con el programa hagamos las
paces desde la escuela, en la formación de
mediadores, que ha llegado a varias regiones
del distrito y hay varios clubes rotarios
interesados en desarrollarlo.   
Hay un programa que nos genera un gran
entusiasmo y participación de socios y
amigos y es Rotary Pinta,  es muy
satisfactorio llegar a una escuela deteriorada
y al final del día dejarla bien pintada y con
nuestra golosa de los valores y no solo
estamos pintando la escuela, sino que
queremos dejar un mensaje de familias más
convivientes y comprometidas; trabajamos
con los niños la cartilla de convivencia y
urbanidad y con los padres hagamos las
paces desde la familia  y donde nos ha
encantado poder hacer este programa en
concertación con otros club Rotarios . 
Consideramos importante seguir haciendo
alianzas con otros clubes rotarios para la
realización de proyectos, con el fin de
generar un mayor impacto a las comunidades
donde llegamos y poder dejar en todas partes
nuestro lema rotario “dar de sí antes de
pensar en sí “. 
Seguiremos apoyando el intercambio de
jóvenes. Este año tenemos 2 becarios uno en
Estados Unidos y otro en Alemania. 
Nuestra obra insignia, el refugio de ancianos
San Cristóbal, hoy en la sede de Boston en la
casa de los hermanos cristianos donde
atendemos 70 ancianos en su mayoría
abandonados por sus familias y donde
encuentran cariño y atención a sus
necesidades, además del programa Fénix,
que está llegando a adultos mayores con
problemas de discapacidad inicialmente en la
comuna 8 cerca a nuestra sede y hoy en una
parte de la comuna 13. 

Son muchos los programas del club y muy variados necesitamos
comprometer a más voluntarios en nuestro trabajo social.



En su discurso de posesión de nuestra nueva presidenta Didier Vélez Madrid nos exhortó a no
olvidad que es lo que nos une y nos mueve. Aquí esa parte de su intervención:

“Como todas las organizaciones tenemos momentos de dificultad, de crisis y las miramos como
oportunidades para crecer, aprender y salir fortalecidos.

Nuestro fundador Paul Harris decía: “Rotary sobresale en medio de la tempestad que lo
rodea. ¿Por qué y cómo? Porque no se basa en el miedo, ni en la competencia, ni en la
desconfianza, sino en las eternas e indestructibles rocas de la amistad la tolerancia y el
servicio.”

La presencia de nuestros rotarios es importante. Las reuniones semanales que este año las
seguiremos haciendo mixtas (presenciales y virtuales continuarán con el ingrediente de las
conferencias sobre temas de interés, con invitados especiales, pero también las tendremos,
sólo para conversar, ordenar nuestros programas y disfrutar de la amistad. Esperamos hacer
varias tertulias familiares, que nos permitan reforzar los lazos de amistad y compañerismo que
nos han caracterizado.
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N U N C A  S E  N O S  P U E D E  
O L V I D A R . . .

 

Los invito a que practiquemos nuestra prueba cuádruple que nos facilita las relaciones y genera
armonía en las mismas.

Antes de decir algo, pasemos los filtros de los que hablaba Sócrates,
¿es verdad?, ¿aun siendo verdad será conveniente decirlo?, ¿será

beneficioso?’, ¿genera mejores amistades?’.

Tenemos que procurar la armonía y buen trato en nuestras relaciones, respeto y la
consideración por el otro, ellas nos ayudarán a ser mejores, a promueven la creatividad y el
diálogo fluido en la construcción de ideas.
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Para encontrar amigos hay que ser confiable y asertivo en la comunicación. La labor
de Rotary se debe realizar en un ambiente de cortesía, de bondad y de sentimiento
amistoso; jamás nos debemos alejar de tal ambiente, de allí la importancia de aprender a
entendernos en medio de la diferencia.

Es importante entender que la amistad, significa respetar a todos los compañeros, sin
prejuicios ni estereotipos, siendo flexibles y aprender a ponerse en el lugar del otro,
aportando experiencia y solidaridad, creciendo en generosidad, confianza y respeto
aprender a trabajar en equipo es entender que los logros son grupales, no personales,
son de un equipo de trabajo y hay que tener la generosidad para reconocerlo. Ser rotario
es un estilo de vida y un compromiso de servicio y amistad.



Merecido reconocimiento, así titularemos las
palabras expresadas por Monseñor Jorge
Aníbal Rojas Bustamante, para agradecer en
nombre de todos nosotros la tarea realizada
por nuestro Past Presidente Jorge Luis
Jiménez Ramírez.

De acuerdo a su invocación, él dijo:

"Quiero aprovechar esta oportunidad para
saludar al querido y respetado Doctor Jorge
Luis Jiménez, Presidente saliente del Club.
¡Le deseamos buen viento y un mejor mar! al
lado de la pasada inesperada impetuosidad
del viento. 

Un agradecimiento por su invaluable
dedicación y presencia permanente en un
año presidencial “non grato” pero que ha sido
la oportunidad de sentar nuevas bases y
fundamentar precisos objetivos reforzando la
identidad e incolumidad del Club Rotario
Medellín. Debemos admirar su Señorío,
querido Jorge Luis, su amable talante y su
entereza de “Pater Familias” para afrontar
con mesura las inevitables crestas de un mar
embravecido que, en vez de amenazar con el
hundimiento al barco, lo ha empujado hacia
nuevas orillas cerca de playas amigables por
descubrir todavía.

¡GRACIAS! 
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M E R E C I D O  
A G R A D E C I M I E N T O



N O T I R O T A R I A S

Desde el Club Rotario Medellín,  durante
este 2022 - 2023, se realizó un programa
integral que ayudó a soldados con
dificultades tanto de salud, como
judiciales y salud mental. 

Compartimos con ellos su graduación en
el programa de prácticas de atención
plena para la vida diaria, evento que se
llevó a cabo en el Hospital Héroes de
Paramillo de la Cuarta Brigada, esta
actividad la viene adelantando la sobrina
del Compañero Rotario Francisco
Restrepo, Olga Lucía Restrepo.

Y para finalizar con broche de oro esta
gestión con el Ejército, se realizó, una
distinción al Past Presidente Jorge Luis
Jiménez con el propósito de exaltar su
labor la cual no cerró hasta su último día
de mandato presidencial en este evento
de reconocimiento.

P R O G R A M A  D E  A P O Y O  I N T E G R A L  A  L O S
S O L D A D O S  D E  L A  S É P T I M A  D I V I S I Ó N  D E L

E J É R C I T O  N A C I O N A L
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N O T I R O T A R I A S

¡F E L I C I T A C I O N E S  A L  G A N A D O R !
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El número ganador del sorteo de los US$1.000 fue el 258, asignado al
Compañero Rotario Luis Alberto Gómez Ramírez. Felicitaciones y gracias por
su contribución.

P L A N  P A D R I N O  B E C A S  C E N T E N A R I O

La Corporación Becas Centenario está buscando nuevos benefactores que le
ayuden a cumplir su objeto social. Quienes deseen aportar a la entidad,
indicarnos para contactarlos con el Director Administrativo Jorge Cadavid.



F E L I C I T A M O S  A  L O S  C O M P A Ñ E R O S  R O T A R I O S
Q U E  C E L E B R A R Á N  S U  V I D A  E N  J U L I O

Dav id Villegas García - Julio 20

C U M P L E A Ñ O S  J U L I O
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REDES SOCIALES

Correo electrónico: comunicaciones@rotaryclubmedellin.org
Página web: www.rotaryclubmedellin.org

Boletín Club Rotario Medellín
Director: Jorge Luis Jiménez Ramírez. Editora: María Victoria Jiménez

Comunicadora: Gladys Sánchez

16

29


